

**Consumo aparente de aceite de palma trimestral en 1999
(Toneladas)**

Concepto	1999			Acumulado		Absoluta	variación Relativa(%)
	I Trimestre	II Trimestre	III Trimestre	Ene-Sep/99	Ene-Sep/98		
Inventario Inicial	3.494	25.410	16.922	3.494	6.332	-2838	(44.8)
Producción Nacional	134.386	728.797	120.236	383.419	344.053	39.336	11,4
Importaciones	0	0	500	500	0	500	NA
Exportaciones	14.024	47.461	16.919	78.404	66.568	11.846	17,8
Oferta disponible	123.857	106.746	120.739	309.009	283.827	25.182	8,9
Inventario Final	25.410	16.922	21.371	21.371	7.439	13.932	187,3
Consumo aparente	98.446	69.824	99.368	287.638	276.388	11.250	4,1

* Estimado con base de información de Comercializadoras Internacionales.

1999. En el segundo, se proyecta la producción del último trimestre de 1997, con el crecimiento observado entre enero y septiembre de 1999, alcanzando una cifra anual de 489.598 toneladas para este año. Para el caso del aceite de palmiste, se consideró que la producción al final del año estará alrededor de 38.000 toneladas.

Así mismo, el Comité Directivo del Fondo analizó las cifras de exportaciones y de consumo trimestral para lo corrido de 1999 y las proyecciones del último trimestre. El consumo promedio trimestral de aceite de palma fue de 95.879 toneladas en el período enero a septiembre de 1999, superior en un 4,1% al promedio para igual período de 1998. Las exportaciones realizadas entre enero y septiembre de 1999 y los anuncios radicados ante el Fondo para el último trimestre indican que se exportarán alrededor de 104.000 toneladas, un 21% de la producción proyectada, cifra superior en casi 3 puntos porcentuales a lo presupuestado para las operaciones de estabilización en 1999.

En cuanto al consumo de aceite de palmiste, se logró un total de 21.138 toneladas entre enero y septiembre de 1999, lo cual arroja un promedio trimestral de 7.046 toneladas, inferior en un 15% a lo registrado en similar período de 1998. Las exportaciones de aceite de palmiste realizadas entre enero y septiembre de 1998 y los anuncios radicados ante el Fondo indican que se exportarán alrededor de 12.300 toneladas, un 32% de la producción, lo cual es superior en cerca de 4 puntos a lo presupuestado por el Fondo para este año.

Por lo anterior, el Comité Directivo del Fondo determinó incrementar el porcentaje de la diferencia de precios que sirve de base para calcular las cesiones de estabilización, con el fin de financiar las exportaciones adicionales que se realizarán y de buscar un equilibrio entre los ingresos por cesiones y los egresos por compensaciones de los programas de aceite de palma y de palmiste.

Perspectivas del Programa de Estabilización a fines de 1999

De otra parte, teniendo en cuenta el escenario de producción de aceite de palma de 489.598 toneladas totales para 1999 y los anuncios de exportación de 25.000 toneladas para el último trimestre de 1999, la oferta disponible para la industria nacional en el último trimestre del año

estaría en 95.000 toneladas, finalizando el año con un nivel de inventario en las plantas extractoras de aceite de palma de alrededor de 6 días de producción. Se puede inferir, entonces, que de mantenerse el nivel de consumo nacional observado en lo corrido de 1999, en el último trimestre del año no sería necesario realizar exportaciones adicionales frente a lo que se encuentra anunciado ante el Fondo.

De igual forma, la oferta disponible de aceite de palmiste estaría alrededor de 6.200 toneladas para el cuarto trimestre de 1999, lo cual se prevé que podría ser demandado internamente y tampoco sería necesario realizar exportaciones adicionales.

No obstante lo anterior, el gran crecimiento de las importaciones de aceites y grasas del 25% entre enero y septiembre de 1999, junto con el aumento del consumo de aceite de palma en similar período, contrasta con el estancamiento del consumo interno de aceites y grasas en el país en este año como consecuencia de la recesión económica y el crecimiento del desempleo. Esta situación resulta preocupante, pues la industria y las cadenas de comercialización de aceites y grasas de productos procesados pueden contar con altos volúmenes de inventarios, que podrían afectar las cifras de consumo de aceite de palma en el último trimestre del año.

En tales circunstancias es de preverse que las condiciones de absorción de la producción de la agroindustria de la palma de aceite en el último trimestre del año, enfrentarán un mercado interno muy incierto que podría redundar adversamente en la formación del precio interno y en exportaciones adicionales a lo previsto hasta el momento. El Comité Directivo del Fondo deberá estar muy atento para tomar medidas en caso de ser necesario.

// Se considera que el último trimestre de 1998, no es un buen punto de comparación, pues se presentó una drástica caída de la producción que obedeció a factores generados por los efectos climáticos del fenómeno del Pacífico y también por la pérdida de fruta, debida a los problemas de inseguridad presentados en la región del Casanare en 1998.